
 

 

Ofício Circular nº 082/2024 

Itajaí (SC), 29 de maio de 2024. 

 

Aos Ilustríssimos Senhores: 

 

 Governador de Santa Catarina 

 Presidente da ALESC  

 Presidente da Comissão de Esportes e Lazer 

 Presidente do CREF/SC 

 Presidente do Tribunal de Justiça Desportiva 

 Presidente do Conselho Estadual de Esporte - CED 

 Dirigentes de Clubes e Associações Esportivas 

 Autoridades Competentes do Estado de Santa Catarina 

 Atletas e Comunidade Esportiva 

 

Ref.: Manifestação de Preocupação e Solicitação de Solução para a Falta de Arbitragem no Parajasc 2024 

 

Prezado Senhor, 

 

Com os nossos cordiais cumprimentos, a AMFRI – Associação dos Municípios da Região da Foz do Rio Itajaí, 

formada pelos municípios catarinenses de Balneário Camboriú, Balneário Piçarras, Bombinhas, Camboriú, Ilhota, Itajaí, 

Itapema, Luiz Alves, Navegantes, Penha e Porto Belo, tem o objetivo de promover a cooperação intermunicipal e 

intergovernamental, além de ampliar e fortalecer a capacidade administrativa, econômica e social dos municípios que a 

compõem.  

 

Por meio do seu Colegiado de Esportes, expressamos nossa profunda preocupação e insatisfação com a situação 

atual envolvendo a falta de arbitragem para as provas de atletismo nos 17º Jogos Abertos Paradesportivos de Santa 

Catarina (Parajasc). É com grande apreensão que observamos o conflito entre a Federação Catarinense de Atletismo 

(FCA) e a Fundação Catarinense de Esporte (Fesporte), resultando no adiamento das competições de atletismo. Esta 

situação compromete não apenas a realização de um evento de importância vital para o esporte inclusivo em nosso 

estado, mas também afeta diretamente os atletas que se prepararam com dedicação para esta competição. 

 

Nossa Posição: 

 

 Reconhecimento da Dedicação dos Árbitros: Compreendemos e reconhecemos as reivindicações dos 

árbitros por melhores condições de trabalho, remuneração justa, pagamento de deslocamentos e 

alimentação. Acreditamos que esses profissionais são essenciais para a realização de eventos esportivos 

de qualidade e merecem ser tratados com respeito e dignidade. 

 Responsabilidade da Fesporte: Encorajamos a Fesporte a buscar soluções práticas e viáveis para atender 

as necessidades dos árbitros. Entendemos que questões legais e burocráticas podem existir, mas é 

fundamental que a fundação encontre formas de negociação que garantam a realização dos jogos sem 

prejuízos aos atletas e demais envolvidos. 

 Diálogo e Cooperação: Apelamos à FCA e à Fesporte para que retomem o diálogo com o objetivo de 

encontrar um consenso que permita a continuidade das competições. A parceria de 45 anos entre estas 



 

 

entidades deve ser um pilar de sustentação para o esporte catarinense, e não uma barreira. 

 Impacto nos Atletas: Lamentamos que os atletas sejam prejudicados por esta situação. Para muitos, os 

Parajasc representam uma oportunidade única de participação e reconhecimento no esporte. O adiamento 

das provas afeta o planejamento e a motivação destes esportistas, que já enfrentam inúmeros desafios em 

suas trajetórias. 

 Alternativas e Soluções: Encorajamos a Fesporte a explorar todas as alternativas possíveis para assegurar 

que as provas de atletismo ocorram conforme o novo cronograma estabelecido para os dias 30, 31 de maio 

e 1 de junho. A contratação de árbitros de outras federações ou estados, como inicialmente buscado junto 

à Federação de Atletismo do Estado do Rio Grande do Sul, deve ser feita de maneira transparente e 

respeitando as jurisdições e regulamentações pertinentes. 

 

Por fim, reafirmamos nosso compromisso com o desenvolvimento do esporte paradesportivo em Santa Catarina e 

nossa solidariedade com todos os atletas, treinadores e familiares que aguardam a realização deste importante evento. 

 

Atenciosamente, 

 

Gestores de Esporte dos Municípios da região da AMFRI: 

 

 José Olegário Bacca Júnior - Superintendente da Fundação Municipal de Esportes de Balneário Camboriú 

 Jarbas Lazzarin - Secretário Municipal de Esportes e Lazer de Balneário Piçarras  

 Everton Melo - Presidente da Fundação Municipal de Esportes de Bombinhas 

 Natanaã Everton da Silva - Presidente da Fundação Municipal de Esportes de Camboriú 

 Ryan Stalony Paes de Farias - Superintendente da Fundação Municipal de Esportes de Ilhota 

 Cauã Velho Nóbrega - Diretor Executivo da Fundação Municipal de Esporte e Lazer de Itajaí 

 Fabricio Lazzari - Secretário Municipal de Esportes de Itapema 

 Henrique Lemke - Secretário Municipal de Esportes e Lazer de Luiz Alves 

 Ricardo Arty Echelmeie - Superintendente da Fundação Municipal de Esporte de Navegantes 

 Paulo Silva - Superintendente da Fundação Municipal de Esporte de Penha 

 Fabio Ricardo Brito - Presidente da Fundação Municipal de Esportes de Porto Belo 

 

Este documento é assinado pelo presidente do Colegiado de Esportes da AMFRI, em representação de todos os 

gestores de esporte dos municípios acima listados, que manifestam sua concordância e apoio às preocupações e 

solicitações expressas neste ofício. 

 

 

 

 

JARBAS LAZZARIN 

Presidente do Colegiado de Esportes da AMFRI 


